

## Editorial

# ENEO y la necesidad de una discusión regional

Ayer, en medio de todos los preparativos para lo que sería un anunciado temporal, se realizó la ENEO 2024, el más importante encuentro empresarial de nuestra región. En el casino Monticello se dieron cita más de mil personas entre empresarios, emprendedores, representantes de instituciones y un gran número de alumnos de distintos establecimientos de educación superior. Un rito anual sin duda esperado por el mundo de los negocios de nuestra zona. Pero pasado el evento ¿ahora qué?

En estos encuentros, se han dado interesantes reflexiones tanto académicas como políticas sobre el acontecer regional, sobre como debiese ser nuestro crecimiento o en relación a nuestros principales problemas. Pero lamentablemente estas reflexiones parecen quedar es eso, pensamientos. A la Eneo y especialmente a los organizadores, la Corporación Pro O'Higgins les falta dar el siguiente paso, es decir sistematizar la discusión para dar forma a un documento que fije en la memoria lo dicho, sirva de guía para la toma de decisiones o quede de registro de las promesas realizadas. O para que al menos se pueda comparar de un año a otro el avance.

Un documento que permita especialmente al mundo político tener una base de pensamiento. Ya que por mucho que los políticos digan que lo importante es escuchar, la realidad muestra que dan su presentación y discurso y rápidamente se retiran. Pero lamentablemente creemos que el objetivo de pensar y proyectar la región no se cumplió en la ENEO, si bien se trató de un seminario de primer nivel, con exposiciones de gran importancia más bien toda la conversación fue del ámbito nacional, no hubo presentaciones ni se habló de la realidad regional. Este seminario perfectamente podría haberse dado en Santiago o en Arica y nada habría cambiado.

En este sentido es una oportunidad perdida para la discusión sobre el crecimiento regional, en un O'Higgins que tiene uno de los PIB más bajos del país y que el año pasado decreció en un 2%. ¿Qué diferencia O'Higgins del Maule o de Concepción económicamente hablando? ¿Qué cosas se pueden mejorar acá para incentivar mejores emprendimientos? ¿Qué ventajas tiene la región para el ecosistema empresarial ¿Existe un plan regional que nos distinga de las otras regiones para atraer inversiones?, preguntas entre muchas otras que en este gran encuentro del mundo privado debiesen plantearse para la discusión con el mundo público, que este año en mucho menor medida que en otras ocasiones, se hace presente en el ENEO. Por ejemplo, se podría haber planteado realizar este encuentro en diciembre no ahora en junio, entendiendo que la tradicional fecha de octubre estará demasiado marcada por las elecciones, lo anterior para que esta necesaria conversación se diese con las nuevas autoridades regionales ya electas, antes de que asuman oficialmente sus cargos.

Con todo este evento seguirá siendo muy esperado y ciertamente es un gran punto de encuentro, ya que en sus charlas o en torno al café es posible encontrarse y muchos actores económicos y sociales de nuestra región tienen el espacio para conversar, espacio que muchas veces en la locura del día a día no existe. En resumen un muy buen evento pero que podría ser mejor.

Ojalá en algún momento a este gran esfuerzo de Pro'O'Higgins se sumen otros gremios como las cámaras de comercio, los agricultores, el turismo o la cámara Chilena de la Construcción para unificar la voz del sector privado frente al necesario crecimiento regional. Un coro siempre es mucho más potente que una singular voz.

LUIS FERNANDO GONZÁLEZ VALLEJOS  
SUB DIRECTOR